

Ein vornehmer Herr, der sich über ihn lustig machen wollte, jagte spottend, daß er alles zu gewinnen habe, weil er keine Gefahr laufe. Mit Nachdruck erhob sich Kolumbus gegen diesen ungerechten Vorwurf, und um zu zeigen, daß er sich von keinem schmutzigen Interesse leiten lasse, verpflichtete er sich, den achten Teil der Kosten des Unternehmens zu bezahlen; aber er beharrte auf seiner Behauptung, daß nichts ihn vermöge, auf die verlangten Titel Verzicht zu leisten.

Er kannte die Menschen; so viel Verdruß hatte ihm gezeigt, wie wenig man auf sie zählen kann; er wollte, daß wohl erworbene Titel und Rechte für den möglichen Fall ihn gegen jede Ungerechtigkeit sicher stellen sollten. Die Folge wird es zeigen, wie sehr er recht hatte.

Aber die Kommission verwarf auf das Bestimmteste seine Forderung, und Kolumbus, entrüstet über so wichtige Arbeiten handeln zu sehen, wollte nichts mehr hören; er schwur, einen Hof zu verlassen, welcher seine Dienste so schlecht aufnahm, und seine Talente und Entdeckungen anderswo anzubieten. Sogleich verabschiedete er sich von seinen Freunden, verließ Santa-Fé und reiste nach Cordova, mit dem Entschluß, sich unverzüglich nach Frankreich zu begeben.

14. Kolumbus wird zurückgerufen.

Dieser Akt der Entschlossenheit änderte die Ansichten zu seinen Gunsten; die wenigen Freunde, welche sich seiner Sache mit Wärme annahmen,